



15ème législature

Question N° : 42866	De Mme Caroline Janvier (La République en Marche - Loiret)	Question écrite
Ministère interrogé > Citoyenneté		Ministère attributaire > Intérieur
Rubrique > sécurité des biens et des personnes	Tête d'analyse > Culture des gestes de premiers secours	Analyse > Culture des gestes de premiers secours.
Question publiée au JO le : 30/11/2021 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Caroline Janvier interroge Mme la ministre déléguée auprès du ministre de l'intérieur, chargée de la citoyenneté, sur la formation aux premiers secours à laquelle tous les Français ont vocation à être sensibilisés. Le Gouvernement avait annoncé sa volonté, en 2018, que l'ensemble des élèves de 3e soient formés à ces gestes vitaux en 2022. Le Gouvernement a également fixé l'objectif d'atteindre une couverture de 80 % de Français en mesure d'effectuer les premiers secours d'ici à 2022, à la suite des événements dramatiques des années 2010 qui ont fortement démontré l'importance de ces gestes. Par ailleurs, on dénombre 46 000 décès par arrêt cardiaque tous les ans, un nombre qui pourrait être divisé par deux si les citoyens étaient tous en mesure d'effectuer les premiers secours en attendant l'arrivée des secours professionnels. D'autres formes d'accidents mortels fréquents mais évitables grâce aux gestes de premiers secours sont répandues à travers le pays : ainsi, on dénombre près de 4 000 décès dus à une fausse route alimentaire, ce qui en fait la deuxième cause de mortalité des accidents domestiques et peut concerner n'importe qui, alors que le bon geste de premiers secours pour résoudre cette situation est relativement simple à maîtriser. Elle l'interroge donc sur la stratégie prévue par le Gouvernement pour mettre en place une véritable culture intergénérationnelle des gestes de premiers secours en France.